

SKRIPSI

**FRAMING MEDIA TENTANG DAMPAK SOSIAL PANDEMI
COVID-19 DI INDONESIA
(ANALISIS FRAMING MEDIA PADA KORAN KOMPAS
EDISI MEI 2020)**

Oleh :

Ahmad Rofi'i

NIM: 20161700411004

Pembimbing :

M. Alfin Fatikh, M.I.Kom

NIDN:-



**PROGRAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2021**

ABSTRAK

Rofi'i, Ahmad. 2021. Framing Media Tentang Dampak Sosial Pandemi Covid-19 Di Indonesia (Analisis Framing Media Pada Koran Kompas Edisi Mei 2020). Skripsi. Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH. Abdul Chalim, Pembimbing : M. Alfin Fatikh, M.I.Kom

Kata Kunci : Framing Media, Harian Kompas, Dampak Sosial, Covid-19, Mei 2020

Media Koran Kompas dalam pemberitaan Covid-19 pada bulan Mei 2020 sangatlah masif, menyebabkan adanya resepsi yang berbeda pada masyarakat. Hal tersebut juga dikarenakan adanya dampak sosial yang terjadi pada masyarakat secara besar-besaran. Hal tersebut menjadikan penelitian ini menarik dilakukan sebagai langkah awal penyaringan dalam menyerap berita. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana *framing* media Koran Kompas tentang dampak sosial pandemi Covid-19 di Indonesia? 2) Bagaimana analisis *framing* media pada Koran Kompas edisi Mei 2020 tentang dampak sosial pandemi Covid-19?

Jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif dengan pendekatan studi deskriptif, untuk mengetahui dan mengkaji lebih dalam penelitian ini. Serta teknik pengumpulan data dengan cara observasi, dan studi dokumentasi. Sedangkan teori yang digunakan peneliti adalah teori konstruksi sosial yang dikemukakan oleh Zongdang Pan dan Gerald M. Kosicki. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dan mengkaji lebih dalam lagi bagaimana Koran Kompas menyajikan berita mengenai dampak sosial Pandemi Covid-19 di Indonesia. Manfaat penelitian ini secara teoritis diharapkan dapat memberikan sumbangan pikiran dan memperkaya perbendaharaan kepustakaan bagi pengembangan ilmu pengetahuan pada umumnya. Sedangkan secara praktis diharapkan dapat berguna sebagai bahan informasi dan evaluasi serta dapat menambah wawasan dan pengetahuan yang berkaitan dengan framing berita di Indonesia.

Hasil penelitian ini diketahui bahwasanya Koran Kompas dalam memframing dampak sosial pandemi Covid-19 lebih berfokus pada kebijakan pemerintah dalam membuat pembatasan regulasi yang disebut dengan pembatasan sosial berskala besar atau PSBB. Dalam hal ini Koran Kompas memframing berita dengan menggiring tentang labil dan bimbangannya kebijakan pemerintah. Seperti terlihat dalam beberapa tajuk berita, misalnya PSBB Akan dicabut, PSBB bertambah, Disiplin Warga masih Rendah, dan lain sebagainya.

ABSTRACT

Rofi'i, Ahmad. 2021. Media Framing About the Social Impact of the Covid-19 Pandemic in Indonesia (Analysis of Media Framing in the May 2020 Edition of Kompas Newspaper). Essay. Islamic Communication and Broadcasting Study Program, Faculty of Da'wah and Ushuluddin Pesantren KH. Abdul Chalim. Advisor : Alfin Fatikh, M.I.Kom.

Keywords : Media Framing, Kompas Daily, Social Impact, Covid-19, May 2020

Kompas newspaper media in reporting Covid-19 in May 2020 was very massive, causing a different reception for the community. This is also due to the social impact that occurs on a large scale society. This makes this research interesting to do as a first step in absorbing news. The formulations of the problems in this study are: 1) How is the Kompas Newspaper media framing about the social impact of the Covid-19 pandemic in Indonesia? 2) How is the media framing analysis in the May 2020 edition of the Kompas Newspaper regarding the social impacts of the Covid-19 pandemic?

This type of research is qualitative with a descriptive study approach, to find out and examine more in this research. As well as data collection techniques by means of observation and documentation study. Meanwhile, the theory used by the researcher is the social construction theory proposed by Zongdang Pan and Gerald M. Kosicki. The purpose of this research is to find out and examine more deeply how the Kompas Newspaper presents news about the social impact of the Covid-19 Pandemic in Indonesia. The theoretical benefits of this research are expected to contribute ideas and enrich the library's vocabulary for the development of science in general. Meanwhile, practically it is expected to be useful as material for information and evaluation and can add insight and knowledge related to news framing in Indonesia.

The results of this study show that the Kompas newspaper in filming the social impacts of the Covid-19 pandemic focuses more on government policies in making regulatory restrictions called large-scale social restrictions or PSBB. In this case, the Kompas newspaper framed the news by leading about unstable and uncertain government policies. As seen in several news headlines, for example the PSBB will be revoked, the PSBB will increase, Citizen Discipline is still low, etc.

مستخلص البحث

احمد رافعي. 2021. تأطير الوسائط حول التأثير الاجتماعي لوباء كوفيد-19 في إندونيسيا (تحليل تأطير الوسائط في جريدة كومباس إصدار مايو 2020). فرضية. برنامج دراسة الاتصال والإذاعة الإسلامية بكلية الدعوة ومدرسة أو شول الدين الإسلامية الداخلية الكياهي الحاج. عبد الحليم ، المشرف : محمد الفين فاتح الماحيستير .

الكلمات الرئيسية: تأطير الوسائط ، بوصلة يومية ، التأثير الاجتماعي ، كوفيد -19 ، ماي 2020

كانت وسائل الإعلام التابعة لصحيفة كومباس في تقاريرها كوفيد -19 عن في مايو 2020 هائلة ، مما تسبب في استقبال مختلف في المجتمع. هذا أيضًا بسبب التأثير الاجتماعي الذي يحدث على المجتمع على نطاق واسع. هذا يجعل هذا البحث مثيرًا للاهتمام كخطوة أولى في التصفية في استيعاب الأخبار. صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: 1) كيف يتم تأطير وسائل الإعلام لصحيفة كومباس حول التأثير الاجتماعي لوباء كوفيد -19 في إندونيسيا؟ 2) كيف يتم تحليل التأطير الإعلامي في طبعة مايو 2020 من صحيفة كومباس فيما يتعلق بالتأثير الاجتماعي لوباء كوفيد -19 ؟

يعتبر نوع البحث المستخدم نوعيًا مع نهج دراسة وصفي ، لاكتشاف هذا البحث وفحصه بشكل أعمق. وكذلك تقنيات جمع البيانات عن طريق الملاحظة ودراسات التوثيق. بينما النظرية التي استخدمها الباحث هي نظرية البناء الاجتماعي التي اقترحها Zongdang Pan و Gerald M. Kosicki. الغرض من هذا البحث هو اكتشاف ودراسة كيفية تقديم صحيفة كومباس للأخبار حول التأثير الاجتماعي لوباء كوفيد -19 في إندونيسيا. ومن المتوقع نظريًا أن تساهم فوائد هذا البحث في المساهمة بأفكار وإثراء خزانة المكتبة لتطوير العلوم بشكل عام. بينما يُتوقع عمليًا أن تكون مفيدة كمعلومات ومواد تقييم ويمكن أن تضيف البصيرة والمعرفة المتعلقة بتأطير الأخبار في إندونيسيا.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن صحيفة كومباس في تأطير التأثير الاجتماعي لوباء كوفيد -19 تركز أكثر على السياسات الحكومية في وضع قيود تنظيمية تسمى القيود الاجتماعية واسعة النطاق أو PSBB. في هذه الحالة ، تعمل صحيفة كومباس على تأطير الأخبار من خلال قيادة سياسات حكومية غير مستقرة وغير حاسمة. كما رأينا في العديد من عناوين الأخبار ، على سبيل المثال ، سيتم إبطال PSBB ، سيزداد نظام PSBB ، ولا يزال انضباط المواطنين منخفضًا ، وما إلى ذلك.